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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Росрыболовство в два раза увеличило народам Севера квоты на вылов пеляди в 2020 
году 

Енисейское территориальное управление Росрыболовства за два года более чем в два 
раза увеличило норму вылова пеляди для коренных малочисленных народов Севера (КМНС). 
Предложение поступило от МВД региона, сотрудники которого контролируют законность 
вылова биоресурсов на территории края, сообщается в понедельник на сайте МВД региона. 

"По предложению ГУ МВД с 2019 год произошло перераспределение Росрыболовством 
квот добычи (вылова) отдельных видов водных биоресурсов в пользу коренного населения, 
квота на вылов пеляди коренными жителями увеличилась с 4,5 до 8,1 тонн в 2019 году и до 
10,3 тонны в 2020 году", - говорится в сообщении. 

Уточняется, что перераспределение в пользу коренных народов произошло за счет 
сокращения квот для промышленного вылова. 

Ранее обсуждался вопрос создания на Таймыре отдельных рыбопромысловых участков 
для ведения традиционного хозяйства. 

ТАСС 
 

Члены бюджетной комиссии Таймырского Совета депутатов собрались на первое в 
2020 году заседание 

Первое в новом году заседание бюджетной комиссии Таймырского Долгано-Ненецкого 
районного Совета депутатов было посвящено вопросу внесения изменений в документ, 
устанавливающий гарантии и компенсации для лиц, проживающих на территории Таймыра и 
работающих в организациях, финансируемых из бюджета муниципального района. 

Председатель районного Совета депутатов Владимир Шишов, представляя коллегам 
проект решения, пояснил, что откорректировать предлагается Порядок компенсации расходов 
на оплату стоимости проезда и провоза багажа к месту использования отпуска и обратно 
лицам, работающим в органах местного самоуправления и муниципальных учреждениях 
района. 

Так, изменениями устанавливается 30-дневный срок осуществления выплаты 
компенсации фактически произведенных расходов на оплату стоимости льготного проезда 
работнику после его возвращения из отпуска, который отсчитывается с даты предоставления 
работником отчета о произведенных расходах. Данный отчет работника обяжут представить в 
течение 3 рабочих дней с даты выхода из отпуска или возвращения из отпуска неработающих 
членов его семьи. При этом, если сотрудник за время отпуска отдыхал в нескольких местах, 
то для оплаты проезда он должен будет указать в отчете одно из этих мест на выбор. 

Кроме этого, устанавливается, что работник, не обращавшийся с заявлением об оплате 
стоимости льготного проезда до начала использования своего отпуска в виде авансирования, 
вправе обратиться с заявлением об оплате льготного проезда после возвращения из отпуска. 
Срок оплаты проезда, в данном случае, не превысит 30-ти рабочих дней с даты 
предоставления работником соответствующего заявления. 

Еще одно нововведение касается предоставления справок. Теперь при следовании за 
пределы территории РФ справки, подтверждающие стоимость проезда воздушным 
транспортом без посадки в ближайшем к месту пересечения государственной границы РФ 
аэропорту, можно будет получить не только в транспортной организации, осуществившей 
перевозку, но и у ее уполномоченного агента. А при следовании к месту проведения отпуска 
по туристической путевке для компенсации указанных расходов работником дополнительно 
будет предоставляться справка о стоимости перевозки, включенной в стоимость поездки, 
выданная продавцом туристического продукта. 

Все предлагаемые поправки, как отметил Владимир Шишов, выработаны на основе 
анализа правоприменительной практики и направлены на улучшение положения сотрудников. 

 «Таймыр» 
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Таймырские школьники предложили построить метро в Норильске. А вот в 
Красноярске, по их мнению, подземка ни к чему. 

Таймырские школьники предложили построить метро в Норильске. По мнению 
участников международного фестиваля по робототехнике First Russia Robotics Championship 
(он завершился в Красноярске в минувшие выходные) в заполярном городе работа наземного 
транспорта зачастую парализована из-за суровых климатических условий. Поземка поможет 
решить эту проблему, ведь непогода ей нипочем. Тем более, что в Норильске есть 
специалисты с опытом строительства подземных рудников. 

Правда, юные таймырские изобретатели попытались убедить жюри, что необходимость 
метро в Красноярске преувеличена. Ведь городской транспорт, по их мнению, исправно 
работает, пишет интернет-издание Newslab.ru. 

Добавим, что возобновление строительства метрополитена в краевом центре одобрено, 
уже готов проект и согласовано финансирование. Сроки сдачи первой ветки подземки — 
конец 2023 года. 

Комсомольская правда 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
О предоставлении жилья на условиях проведения ремонта с последующей 
компенсацией расходов 

Данная норма действует с марта 2015 года в отношении жилых помещений, 
предоставляемых гражданам, нуждающихся в улучшении жилищных условий, по договорам 
социального найма муниципального жилищного фонда города Дудинки. В соответствующем 
Положении, утверждённом постановлением городской администрации, установлен механизм 
предоставления гражданам материальной помощи в виде единовременной выплаты за счёт 
средств бюджета муниципального образования. Она призвана компенсировать гражданам 
расходы, связанные с выполнением работ по проведению текущего ремонта в 
предоставляемых жилых помещениях по договорам социального найма, который они 
согласились произвести собственными силами. 

Соглашение о проведении ремонтных работ заключается между гражданином и 
администрацией города и является неотъемлемой частью договора социального найма. В 
срок не более трёх месяцев, с даты оформления данного документа, наниматель должен 
произвести ремонт помещения, согласно определённому перечню работ. Указанный срок 
может быть продлён на два месяца, в случае временной нетрудоспособности гражданина или 
нахождения его в служебной командировке за пределами муниципального образования 
«Город Дудинка». 

По окончании текущего ремонта члены комиссии по техническому обследованию и 
организации ремонта жилых помещений, уполномоченные отделом управления жилищным 
фондом комитета ЖКХ должны подписать с нанимателем акт сдачи-приёмки работ. В 
соответствии с зафиксированным в Положении порядком и установленными сроками выплат 
материальной помощи, отдел бухгалтерского учёта и отчётности администрации города, 
производит перечисление денежных средств на счёт гражданина. 

Согласно документу, стоимость ремонта одного квадратного метра общей площади 
жилого помещения исчисляется для домов гостиничного типа в размере 3956,0 рублей, 
кирпичных зданий — 3096,0 рублей, панельных — 2765,0 рублей. 

 
Отделение почты на улице Дудинской будет временно закрыто 

Руководство Норильского почтамта уведомляет жителей и гостей Дудинки, что в связи с 
необходимостью учета квартального времени, отделение связи № 647005, расположенное в 
пятом микрорайоне города, 29 февраля и 28 марта 2020 года работать не будет. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Врачи просят родителей не отправлять в детсад и школу детей с признаками ОРВИ 
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За прошедшую неделю в Норильске ОРВИ заболели 1079 человек, показатель 
заболеваемости составил 59,3 на 10 тыс. населения, что ниже эпидемического порога на 
24,5%. Во всех возрастных группах превышение эпидемического порога не наблюдается. 

В Таймырском Долгано-Ненецком муниципального районе показатель заболеваемости 
ОРВИ и гриппом составил 60,3 на 10 тыс. населения, что ниже эпидемического порога на 
49,0%. Согласно данным лабораторного мониторинга за циркуляцией вирусов гриппа и ОРВИ, 
на территории Норильска и Таймыра среди населения циркулировали вирусы гриппа А 
(H1N1), вирусы ОРВИ (риновирус). 

Ситуация по заболеваемости ОРВИ, гриппом находится на постоянном контроле в 
Территориальном отделе управления Роспотребнадзора по Красноярскому краю в 
Норильске. 

В эпидемический процесс в больше всего вовлечены дети от трех до четырнадцати лет, 
поэтому медики предупреждают родителей о необходимости обращения к врачу при первых 
признаках заболевания у детей. Заболевшего ребенка не нужно отправлять в школу, детский 
сад, учреждения дополнительного образования. Если ребенок заболел, следует его оставить 
дома и вызвать врача. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
На цементном заводе погиб 28-летний слесарь, его напарник в тяжёлом состоянии. 

Сегодня в одном из цехов цементного завода при производстве работ с кровли упал 
обледенелый элемент конструкции. В результате этого смертельные травмы получил 28-
летний слесарь-ремонтник. Его 37-летний напарник с тяжёлыми травмами госпитализирован, 
сообщается на сайте Главного следственного управления СК РФ по Красноярскому краю и 
Республике Хакасия. 

По данному факту следственные органы проводят проверку, по результатам которой 
будет принято процессуальное решение. 

«Заполярная правда» 
 
В Норильске появится дирекция по строительству 

Необходимость создания НКО, курирующей будущее строительство, пояснил депутатам 
на 18-й сессии НГСД глава города Ринат Ахметчин. Он отметил, что сегодня специалисты 
экономических управлений администрации города ежедневно ведут работу по согласованию 
программы реновации жилья, рассчитанной до 2035 года, с профильными федеральными 
министерствами. 

Одним из важных условий получения федерального финансирования является наличие 
на территории застройщика в форме юридического лица. «Есть еще одна причина: 
бюджетные процессы правительства РФ на 2021 год начнутся уже со второго полугодия 2020-
го, и хотелось бы, чтобы наша программа реновации активно «заработала» уже в следующем 
году. Потому мы должны создать дирекцию строительства уже сейчас, до начала второго 
квартала», – отметил глава города. В функции фонда войдет ведение проекта – выбор 
земельного участка, проведение, разработка проектно-сметной документации, строительство 
и ввод домов в эксплуатацию. Местные парламентарии проголосовали за создание дирекции. 

Что касается персонала, предполагается, что это будут сотрудники управлений 
администрации, МКУ, а не отдельный штат. «Создание дирекции по строительству – 
объективная необходимость. Были изучены разные формы НКО, однако фонд оказался 
предпочтителен, поскольку позволяет в будущем войти и другим учредителям. Кроме того, в 
нем предусмотрено создание попечительского совета и правления как важных форм контроля 
работы. Сейчас будем регистрировать дирекцию как юрлицо, разрабатывать всю 
необходимую для его работы документацию, – отметил Александр Пестряков, председатель 
Норильского городского совета депутатов. – Уже неоднократно говорилось о том, что 
программе реновации быть, и мы предполагаем, что на строительство новых жилых домов в 
Норильске будут направляться в том числе средства федерального бюджета и компании 
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«Норникель». Планируется также и реализация других мероприятий, деньги на 
которые будут поступать из разных источников. Дирекция позволит оперативно решать все 
организационные вопросы, одновременно выполняя функции заказчика и застройщика, и 
станет той самой структурой, где будут аккумулироваться финансовые потоки. Кроме того, 
структура будет вести проект от начала до конца – от выбора места строительства до ввода 
нового объекта в эксплуатацию», – прокомментировал принятое решение Александр 
Пестряков. 

«Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Александр Усс: Задачи перед нами стоят серьезные, и для их выполнения нужны не 
героические подвиги, а продуманная работа 

В Красноярске прошел XI съезд Совета муниципальных образований региона. В его 
работе приняли участие Губернатор Красноярского края Александр Усс, председатель 
Законодательного Собрания Дмитрий Свиридов, депутаты Государственной Думы РФ и 
регионального парламента, представители Совета Федерации и исполнительных органов 
власти края, а также более 400 делегатов от городов и районов. 

Глава региона, открывая съезд, отметил, что он проходит на фоне исторически 
значимого события: по инициативе Президента России Владимира Путина в Конституцию РФ 
вносится ряд поправок. Среди них есть и такие, которые напрямую затронут конструкцию 
муниципальной власти. Речь идет о включении органов местного самоуправления в единую 
систему публичной власти. 

Он также добавил, что новый состав Правительства РФ с первых своих шагов 
демонстрирует намерение слышать регионы и в то же время проявляет предельную 
требовательность к работе в территориях. 

По информации сопредседателя рабочей группы по внесению изменений в Конституцию 
России, председателя комитета Совета Федерации по конституционному законодательству и 
государственному строительству Андрея Клишаса, который также принял участие в работе 
съезда, Государственная Дума РФ приняла решение продлить срок представления поправок 
в Конституцию до 2 марта 2020 года. Уже на 10 марта планируется назначить второе чтение 
законопроекта о внесении изменений в основной документ государства. В ходе обсуждения 
вопроса он также напомнил позицию Президента страны в части статуса и полномочий 
органов местного самоуправления: статус местного самоуправления должен быть повышен, 
потому что это уровень власти, который наиболее приближен к гражданам. 

"В поправках мы закладываем эту мысль – муниципальный уровень власти наилучшим 
образом понимает потребности и проблемы людей. Он и должен быть самым сильным и 
экономически обеспеченным для эффективного исполнения функций, возложенных на него", 
– подчеркнул Андрей Клишас. 

Сенатора от Красноярского края в своем выступлении поддержал председатель 
Законодательного Собрания Дмитрий Свиридов. "Задачи, которые стоят перед местным 
самоуправлением, требуют значительного переосмысления его места в системе публичной 
власти. С 2003 года, когда был принят базовый 131 Федеральный закон "Об общих принципах 
организации местного самоуправления", местное самоуправление прошло большой путь 
становления и развития и состоялось как важнейший общественный институт. Очевидно, что 
органы местного самоуправления станут необходимым управленческим звеном наряду с 
федеральными и региональными уровнями власти, что для выполнения полномочий местное 
самоуправление получит финансовую поддержку. Грядут значительные изменения, и мы 
должны быть не просто готовы к ним, – мы должны стать полноправными участниками этих 
глобальных процессов", – сказал Дмитрий Свиридов. 

Губернатор сделал акцент на том, что для воплощения в жизнь всех планов развития 
территорий необходимо привлекать на муниципальный уровень квалифицированных 
специалистов. В настоящий момент в городах и районах ощущается серьёзный дефицит 
кадров: "Это большая управленческая проблема. Причин много, одна из них – низкая 
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зарплата. Квалифицированные специалисты не идут в муниципальную власть. И это надо 
сказать прямо. Считаю целесообразным повысить муниципальным служащим заработную 
плату в текущем году и учесть это в весенней корректировке краевого бюджета, 
формирование которой заканчивается в ближайшие недели". 

Александр Усс напомнил участникам съезда и заявление Президента страны Владимира 
Путина о том, что приоритеты развития страны требуют нового качества управления. 
"Магистральным направлением были и остаются национальные проекты. Мы должны 
исключить влияние чисто субъективных факторов - бюрократических проволочек, 
расхлябанности. Задачи перед нами стоят серьезные, и для их выполнения нужны не рывки и 
героические подвиги, а продуманная, ответственная и ритмичная работа, – подчеркнул глава 
региона. – Наряду с национальными проектами в крае сформированы и собственные 
приоритеты. К их числу относятся, прежде всего, повышение инвестиционной 
привлекательности, поддержка форм деловой активности. Развитие малой, локальной 
экономики будет нашим приоритетом на обозримую перспективу, как и опережающее 
развитие южных и северных территорий". 

Также Губернатор отметил, что взятый еще в 2019 году курс на развитие территорий 
будет продолжен и в текущем периоде. В связи с этим акценты бюджетной политики региона 
смещены на малые города и районы. 

По поручению Александра Усса в ближайшие годы планируется спроектировать, 
построить и реконструировать более ста объектов в сферах образования, здравоохранения, 
спорта, культуры. Ежегодно в крае будут реконструировать дополнительно до десяти 
библиотек, будет вдвое увеличен объем финансирования строительства и ремонта сельских 
домов культуры, до 1 млрд рублей дополнительно направят на региональные дороги. 

…С тем, чтобы работа была более результативной, Губернатор настаивает на усилении 
взаимодействия органов муниципальной и краевой власти. "Я вас очень прошу, точнее, 
настоятельно вам рекомендую – выходите из кабинетов, идите к людям. Помогайте всем, кто 
в нынешней непростой ситуации в помощи нуждается – это наша святая обязанность", – 
обратился к главам муниципалитетов Губернатор. "Всем членам краевой исполнительной 
власти не мешает чаще бывать на местах, а главам районов – в кабинетах краевых 
руководителей, включая Губернатора. И не только с просьбами, но и с конструктивными 
идеями и предложениями", – резюмировал Александр Усс. 

«Красноярский край» 
 

Красноярский край значительно вырос в рейтинге регионов по качеству жизни. 
Красноярский край занял 38 место в рейтинге регионов по качеству жизни. 

Красноярский край за 2019 год поднялся с 45 на 38 место в рейтинге регионов по 
качеству жизни. Расчет провели аналитики РИА «Новости». 

Лидерами рейтинга уже несколько лет остаются Москва, Санкт-Петербург и Московская 
область. По мнению экспертов, им помогает держаться в топе рейтинга развитая 
инфраструктура, высокий уровень развития экономики и социальной сфере, а также высокий 
потенциал дальнейшего развития. Также в десятку лидеров попали Татарстан, Белгородская 
область, Краснодарский край, Воронежская, Ленинградская и Калининградская области и 
Югра. 

Новосибирская область занимает в этом рейтинге 22 место, поднявшись за год на 2 
пункта. Кемеровская область и республика Хакасия наоборот снизились на 2 пункта каждая, 
заняв 56 и 57 места соответственно. Последнее место в списке из 85 регионов заняла Тува. 

Рейтинг качества жизни регионов рассчитывается экспертами РИА «Новости» восьмой 
год подряд на основе 70 показателей, которые объединены в 11 групп: уровень доходов 
жителей, занятость и рынок труда, жилищные условия, безопасность проживания, 
демографическая ситуация, экологические и климатические условия, здоровье и уровень 
образования, обеспеченность социальной инфраструктурой, уровень экономического 
развития, уровень развития малого бизнеса, освоенность территории и развитие 
транспортной инфраструктуры. 

Newslab.ru 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Число погибших от коронавируса превысило 2 тыс. человек 
Количество погибших от коронавирусной инфекции нового типа 2019-nCoV в Китае 

достигло 2004 человек, ранее сообщалось о 1873 жертвах. Всего, по данным Национальной 
комиссии по здравоохранению Китая, в стране зафиксированы 74 185 подтвержденных 
случаев заболевания. 

Уточняется, что 14 376 человек удалось вылечить, еще 5,2 тыс. находятся в больницах с 
подозрением на коронавирус. Ранее сообщалось о порядка 73,4 заболевших в более чем 25 
странах. За пределами материковой части Китая жертвами вируса стали четыре человека: 
39-летний житель Гонконга, один гражданин КНР на Филиппинах, пожилая 80-летняя женщина 
в Японии и 80-летний турист из Китая во Франции. Таким образом, общее число жертв 
пневмонии по всему миру составляет 2008 человек. 

Рекордсменом по числу погибших (1921) остается провинция Хубэй — именно здесь в 
конце декабря прошлого года произошла вспышка ранее неизученной инфекции. Всего в 
регионе зарегистрировано 1693 новых случаев заболевания, за сутки скончались 132 
человека, общее количество больных достигло 50,6 тыс. В столице провинции — городе 
Ухань — скончались 116 человек, выявлено 1660 новых заболевших. В общей сложности 94 
подтвержденных случая болезни были зарегистрированы за пределами материкового Китая: 
в Гонконге (одна смерть), Макао и Тайване: 62, 10 и 22 соответственно. 

РБК 
 

Гражданам Китая с 20 февраля запрещается въезжать в Россию 
Председатель правительства России Михаил Мишустин подписал распоряжение, 

согласно которому с 20 февраля граждане Китая не смогут въехать на территорию страны. 
Данный запрет является временным и не коснется транзитных пассажиров. 

Въезд на территорию России будет приостановлен в частных, учебных, туристических и 
трудовых целях. Об этом рассказала вице-премьер Татьяна Голикова, возглавляющая штаб 
по предупреждению завоза и распространения COVID-19 на территории страны. В рамках 
распоряжения также будут приостановлены прием документов, оформление и выдача 
приглашений на въезд в Россию гражданам Китая. 

Такое решение принято в связи с ухудшением эпидемиологической обстановки в КНР, а 
также продолжающимся прибытием на территорию страны граждан Поднебесной. По словам 
Татьяны Голиковой, ограничение не коснется транзитных пассажиров, сообщает "Интерфакс". 

Вести 
 

ФСБ задержала подростков, готовивших теракты в Крыму 
ФСБ России сообщила о задержании двух подозреваемых в подготовке терактов в 

образовательных учреждениях крымского города Керчи, по местам их проживания 
обнаружены взрывные устройства. 

"ФСБ в городе Керчь пресечена подготовка террористических актов в двух 
образовательных учреждениях жителями Керчи 2003 и 2004 годов рождения, являющихся 
сторонниками экстремистской идеологии, последователями 18-летнего Владислава 
Рослякова, причастного к убийству 20 человек в Керченском политехническом колледже в 
октябре 2018 года", - сообщили "Интерфаксу" во вторник в Центра общественных связей 
(ЦОС) ФСБ. 

Там отметили, что по адресам проживания у задержанных изъяты самодельные 
взрывные устройства с поражающими элементами, а также приобретенные в интернете 
компоненты для изготовления взрывчатых веществ. "Испытания пробных взрывных устройств 
проводились на домашних животных", - заявляет спецслужба. 

ЦОС сообщает, что в ноябре 2018 года с одним из задержанных проводились 
профилактические беседы после того, как в своих комментариях в соцсетях он одобрил 
совершенное Росляковым преступление. "Но, несмотря на это, в дальнейшем он 
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(задержанный подросток - ИФ) вступил в интернет-сообщество неонацистов, одним из 
участников которого ранее являлся Росляков", - заявляет спецслужба. 

В ФСБ отмечают, что задержанные разработали планы вооруженных нападений, для 
чего раздобыли интернет-инструкции по изготовлению самодельных взрывных устройства, а 
также схемы зданий. Наряду с подготовкой терактов эти подростки администрировали в 
соцсетях и месседжерах так называемые группы смерти, в которых склоняли пользователей 
"к совершению аналогичных преступлений", сообщили в спецслужбе. 

Там отметили, что по факту подготовки террористических актов решается вопрос о 
возбуждении уголовных дел. Кроме того, по данным ФСБ, одновременно в Курганской 
области "были проведены мероприятия" в отношении связанного с задержанными лица - 
молодого человека 2004 года рождения, который знал о подготовке терактов в Крыму. Он дал 
свидетельские показания, отмечают в ФСБ. 

INTERFAX.RU 
 

ФАДН будет вести учет коренных малочисленных народов 
Федеральное агентство по делам национальностей (ФАДН) будет вести в стране учет 

коренных малочисленных народов. Соответствующий проект постановления правительства 
опубликован в понедельник на федеральном портале проектов нормативных правовых актов. 

22 января Госдума приняла в третьем чтении законопроект, которым предусматривается 
формирование и ведение списка лиц, относящихся к коренным малочисленным народам. 30 
января документ одобрил Совет Федерации. 

Внесение граждан в перечень и исключение из него будет осуществляться на 
добровольной основе. Делать это будут как на основании заявлений от самих граждан, так и 
сведений, представленных органами госвласти, органами местного самоуправления и 
общинами коренных малочисленных народов. Сведения из этого списка чиновники будут 
использовать для обеспечения реализации социальных и экономических прав 
представителей малочисленных народов. 

Согласно данным Всероссийской переписи населения 2010 года, численность коренных 
малочисленных народов составляла 316 тысяч человек. 

АСДГ 
 

В России растет число нерегулярно употребляющих наркотики, пишут СМИ 
В России растет число людей, которые нерегулярно употребляют наркотики. Об этом 

сообщают «Известия» со ссылкой на результаты исследования Института социологии РАН. 
Согласно опросу, в котором принимали участие больше 10 тысяч человек, людей, 

контролирующих, как они считают, свое пристрастие к психоактивным веществам, становится 
больше. Отмечается, данная категория граждан не стоит на учете в наркодиспансерах, не 
имеет проблем с правоохранителями и внешне не отличаются от здоровых граждан. 

В РАН утверждают, что около десяти лет назад потребители запрещенных 
психоактивных веществ (ПАВ) чаще страдали от тяжелой формы зависимости, которая 
приводила к потере социального статуса. Однако за последние десять лет наблюдается 
тенденция к нерегулярному употреблению наркотических веществ. 

Так, расширилось число употребляющих наркотики под видом законопослушных 
граждан. Они формируют механизмы саморегуляции, которые позволяют им сохранять свой 
социальный статус. По мнению ученых, такое потребление наркотиков может продолжаться 
до 15 лет. 

«Точно выявить процент граждан, контролирующих потребление наркотиков, 
невозможно», — заявила руководитель сектора социологии девиантного поведения 
Института социологии РАН Маргарита Позднякова. Она добавила, что их доля 
увеличивается, несмотря на данные медицинской статистики о снижении заболеваемости 
наркоманией в стране. 

Опросы были проведены с 2013 по 2018 год, они включали в себя анкетирование 
взрослых, студентов и школьников. 

«Газета» 
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Госдума приняла закон о бесплатном питании для школьников 
Государственная дума приняла в третьем, окончательном чтении закон, который 

предусматривает обеспечение учащихся начальных классов горячим питанием. 
Председатель Госдумы Вячеслав Володин сказал, что принятие этого документа 

"позволит каждому школьнику младших классов, независимо от того, живет он в городе или 
селе, бесплатно обедать в школе". По словам лидера фракции "Единая Россия" в Госдуме 
Сергея Неверова, на реализацию законопроекта в этом учебном году потребуется 21 
миллиард рублей. В последующие годы эта сумма вырастет до 43 миллиардов, передает 
"Интерфакс". 

Первый замглавы фракции "Единая Россия" Андрей Исаев сказал, что документ также 
устанавливает общие принципы организации горячего питания и требования к его качеству. 
Меню должно ежедневно публиковаться в интернете. 

Во время Послания Федеральному Собранию президент Владимир Путин заявил, что 
школьники с 1-го по 4-й класс во всех регионах в ближайшие три года должны быть 
обеспечены бесплатным качественным горячим питанием вне зависимости от доходов семьи. 

Позже он сообщил, шаги по реализации озвученного им предложения о школьном 
питании "дались непросто". "Все были против", — рассказал он. 

Вести 
 

В казне нет денег для работающих пенсионеров. Правительство разыгрывает новую 
комбинацию с социальными выплатами 

Зарплата компенсирует работающему пенсионеру инфляционные издержки, возврат к 
индексации пенсий требует обоснования. Такова позиция правительства, оформленная в 
отрицательном заключении на внесенный в Госдуму законопроект сенатора Василия 
Иконникова, предложившего вернуть индексацию. Если доводить эту аргументацию до 
логического конца, то получается, что возраст больше не достаточное основание для 
полноценного пенсионного обеспечения, важнее факт трудоустройства гражданина. А значит, 
индексация любых других социальных выплат, включая сами выплаты, уже под вопросом. 
Если только чиновники не разыгрывают особую комбинацию. 

Отмена с 2016 года индексации пенсий работающим пенсионерам была обусловлена 
высоким уровнем дефицита федерального бюджета, достигающего нескольких триллионов 
рублей, однако в настоящее время, когда бюджет верстается с профицитом, предпосылки 
для сохранения действия данной нормы отсутствуют. Об этом говорится в пояснительной 
записке к законопроекту, который внес в Госдуму член Совета Федерации Василий 
Иконников. Сенатор предлагает восстановить с 2020 года механизм индексации страховых 
пенсий работающим пенсионерам. 

«Согласно результатам мониторинга, проведенного Министерством труда и социальной 
защиты Российской Федерации, в результате отмены индексации пенсий количество 
работающих пенсионеров, уплачивающих налоги с зарплаты, сократилось с 15,3 до 9,7 млн 
человек, преимущественно в результате их ухода в сферу теневой занятости», – пояснил он. 
«Это привело к потерям бюджета в виде неуплаченного налога на доходы физических лиц в 
размере около 300 млрд руб. в год, а также к снижению поступлений во внебюджетные 
фонды, включая Пенсионный фонд России (ПФР), в объеме примерно 500 млрд руб.», – 
сообщил Иконников. 

«С другой стороны, восстановление механизма индексации пенсий работающим 
пенсионерам потребует дополнительных расходов в размере 368,5 млрд руб. в 2020 году с 
постепенным увеличением в последующие периоды», – отмечается в пояснительной записке. 
Таким образом, чистый финансовый эффект от прекращения индексации пенсий работающим 
пенсионерам оказался отрицательным, в связи с чем его сохранение представляется 
нецелесообразным, сделал вывод автор документа. 

Ту же цифру упоминал ранее и Антон Дроздов, когда он возглавлял ПФР (теперь 
назначен заместителем министра финансов). По его расчетам, для восстановления 
индексации работающим пенсионерам в 2020 году потребуется 368 млрд руб. «Это большие 
деньги, и таких денег сейчас нет», – пояснял он. Сумма, однако, выглядит даже завышенной. 
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Как уже писала «НГ», если учесть средний размер пенсий, официальный уровень 
инфляции, на который производилась индексация выплачиваемых гражданам пенсий, 
получится, что запрет индексации лишает среднестатистического пожилого труженика более 
11 тыс. руб. в год. Если взять всех официально трудоустроенных пенсионеров, то речь идет 
чуть более чем о 110 млрд руб. в год. 

Экспертные расчеты, проведенные по тому же принципу, подтвердили этот порядок 
цифр. 

Как сообщил в понедельник в своем видеоканале директор института стратегического 
анализа компании ФБК Игорь Николаев, с 2016 года один работающий пенсионер 
недополучил в среднем примерно 30 тыс. руб., общая же сумма «экономии» на работающих 
пенсионерах составила за прошедшие годы около 218 млрд руб. Но чиновники в любом 
случае пока настаивают на том, чтобы эти деньги не выплачивать. 

В частности, правительство подготовило для законопроекта Иконникова отрицательное 
заключение. Во-первых, в заключении делается уточнение, что по действующему 
законодательству «обязательное пенсионное страхование представляет собой систему 
создаваемых государством правовых, экономических и организационных мер, направленных 
на компенсацию гражданам заработка (выплат, вознаграждений в пользу застрахованного 
лица), получаемого ими до установления обязательного страхового обеспечения». 

«Корректировка размера страховой пенсии и индексация фиксированной выплаты к 
страховой пенсии являются компенсацией инфляционных издержек, которые могут 
покрываться за счет заработной платы работающих пенсионеров», – сообщается в 
заключении. Так что возврат к индексации пенсий работающим пенсионерам «требует 
дополнительного обоснования». 

Не упоминается, правда, что, согласно Конституции, «каждому гарантируется 
социальное обеспечение по возрасту, в случае болезни, инвалидности, потери кормильца, 
для воспитания детей и в иных случаях, установленных законом». То есть в случае пенсий во 
главу угла все же ставится именно возраст, а не факт трудоустройства и наличия или 
отсутствия зарплаты. 

Во-вторых, в заключении уточняется, что принятие законопроекта «потребует выделения 
дополнительных ассигнований из федерального бюджета». И правительственные оппоненты 
не обнаружили в законопроекте, за счет каких источников должны исполняться предлагаемые 
расходные обязательства. «Правительством РФ проект федерального закона не 
поддерживается», – сообщается в заключении, подписанном вице-премьером, руководителем 
аппарата правительства Дмитрием Григоренко. 

«Наличие отрицательного заключения означает, что законопроект либо отклоняется 
вовсе и далее не рассматривается Госдумой, либо отправляется на доработку», – пояснил 
«НГ» партнер юридической компании «НАФКО» Павел Иккерт. 

Депутаты тоже обсуждают целесообразность возвращения к индексации работающим 
пенсионерам. «К теме повышения пенсий опережающими темпами нужно, безусловно, 
возвращаться, учитывая изменившуюся социально-экономическую ситуацию», – заявил в 
ходе пленарного заседания нижней палаты во вторник первый замглавы фракции «Единая 
Россия» Андрей Исаев. Правда, полное восстановление индексации пенсий всем 
работающим пенсионерам он оценил уже примерно в 500 млрд руб. – это «достаточно 
существенные средства». Поэтому вопрос возврата к индексации не быстрый, его нужно 
обсуждать с правительством, добавил Исаев. 

«До тех пор пока мы не имеем окончательного ответа, как мы решим вопрос с 
работающими пенсионерами, сеять подобного рода надежды, ожидания, споры было бы 
неправильно», – сообщил единоросс. Правда, надежду уже посеяли, причем сделано это 
было главой государства. 

Ранее в Послании Федеральному собранию президент Владимир Путин призвал 
закрепить в Конституции «принципы достойного пенсионного обеспечения». «Имею в виду 
здесь и регулярную индексацию пенсий», – пояснил он. Выяснилось, что этот призыв нужно 
понимать особо, а вовсе не так, как его поняли многие эксперты, депутаты, да и сами 
пенсионеры. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

«Для нас очевидно, что предложенная президентом поправка, как и сама 
Конституция, касается всех россиян, в данном случае всех пенсионеров, включая 
работающих», – заявил ранее руководитель фракции «Справедливая Россия» Сергей 
Миронов. Однако, как с удивлением отметили эсэры, в рабочей группе по подготовке 
поправок в Конституцию «уточнили, что для этого необходимы поправки в отраслевое 
законодательство» и что вопрос на самом деле открыт. 

Тем самым действия чиновников, настаивающих на запрете индексации пенсий 
работающим пенсионерам, показывают, что власти в любой момент могут по своему 
усмотрению урезать любые социальные выплаты населению. А при попытке восстановить 
справедливость последует универсальный ответ: нужны дополнительные ассигнования из 
федерального бюджета, для которых якобы не указаны источники. Да и сами социальные 
выплаты теоретически тоже могут оказаться под вопросом. В том случае, если их получатель 
будет работать, если у него обнаружится платежеспособный родственник, дополнительная 
собственность и т.п. 

Почему решение об отмене индексации пенсий работающим можно назвать 
произволом? Потому, что в обоснование этого решения правительство приводит самый 
абсурдный аргумент: инфляционные потери граждан могут покрываться за счет заработной 
платы работающих. То есть правительство здесь прямо утверждает, что работающие 
пенсионеры должны каждый год становиться все беднее и беднее, ведь их пенсия в 
реальном выражении будет планомерно сокращаться, пока ее выплата не станет чистой 
формальностью. 

«Правительство рассуждает следующим образом: раз пенсионер работает, значит, он не 
нуждается в полноценной поддержке государства. Но это примитивная точка зрения – власти 
не должно интересовать, откуда человек берет средства», – считает старший аналитик 
центра «Альпари» Анна Бодрова. По мнению эксперта, работающим пенсионерам в этот раз 
прибавки к пенсии не стоит ждать. 

В то же время опыт повышения пенсионного возраста в РФ заставляет предполагать, что 
вокруг неиндексации пенсий работающим сегодня разыгрывается некая искусственная 
комбинация, в которой президент РФ Владимир Путин сможет показать себя защитником 
трудящихся и получить дополнительные политические очки. Так, ранее правительственные 
чиновники долго требовали повысить пенсионный возраст для женщин сразу на восемь лет. 
Но, выслушав аргументы «за» и «против», Владимир Путин «неожиданно» смягчил для 
женщин условия выхода на пенсию: было решено повысить женщинам пенсионный возраст 
так же, как и мужчинам, на пять лет. 

«Независимая газета» 
7. РАЗНОЕ 

 
Шок и трепет. Как мир реагирует на инициативу Путина запретить "крошить" Русскую 
землю 

"Брак — это союз мужчины и женщины" — слова Владимира Путина, сказанные на 
заседании рабочей группы по конституции и вынесенные английской Daily Mail в 
неосознанном ужасе в заголовок. И дальше, конечно же, цитата про "родителя один" и 
"родителя два". Заметка выдержана в предельно нейтральном, безоценочном ключе, но мы 
ведь себе представляем, кто такие читатели Daily Mail, листка трудовых британских окраин? 
Этим людям, которые в большинстве своём голосовали за Брексит, а также отвечали за весь 
негатив касательно однополых браков в социологических опросах, такой заголовок просто не 
мог не зайти. 

Те же самые слова цитируют французские Le Monde и Le Parisien. Во Франции с 2013 
года брак может быть союзом женщины и женщины, мужчины и мужчины, а также других 
гендеров, которых, как нынче модно полагать, больше двух. И в том же 2013-м страну трясли 
многомиллионные митинги против. Власть, разумеется, своих граждан проигнорировала — и 
теперь что им остаётся, как не смотреть на северных соседей, которые медленно, но верно 
становятся последней консервативной цитаделью Европы? 
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А вот японские соцсети, блоги и издания калибром поменьше реагируют на другое: 
предложение закрепить в основном законе неделимость территории. "А как же Курилы… 
наши северные территории", — возмущаются пользователи из Страны восходящего солнца в 
"Фейсбуке". Некоторые даже пишут, что министру иностранных дел Японии пора подавать в 
отставку, раз такие творятся дела. 

Более взвешенная публикация — на англоязычном антиглобалистском ресурсе Fort-russ: 
там автор спокойно констатирует, что "спорность" Курил, Калининграда, а главное, Крыма 
таким образом отпадает. Россия сказала своё тяжёлое слово, обозначила красную линию 
своих интересов — и реакции на это заявление Путина нам ещё прилетят в полном объёме. 

А вот германские СМИ обращают внимание на совсем другие детали. Немецкий N-TV (и 
следом за ним швейцарская газета Blick) вынес в заголовок обещание о закреплении в 
конституции минимальной оплаты труда. Германия — одно из самых социальных 
европейских государств, там государство платит тем, кто не работает, и тем, кто работает, но 
получает недостаточно, а также беженцам и прочим праздным гостям страны. Но 
закрепления минимальной оплаты труда в конституции нет и там. Тон статьи, впрочем, 
критичен: Путина обвиняют в том, что он "пытается подкупить" избирателя, который, конечно 
же, будет голосовать за такую конституцию. 

Кажется, у психологов это называется переносом — когда свои проблемы переносятся 
на другого. Германия десятилетиями занималась именно этим: подкупом избирателей с 
помощью всевозможных пособий, а когда это уже перестало работать, принялась завозить 
потенциальный электорат из-за границы, размывая национальную культуру и идентичность. 

Русские показывают, что можно иначе. Можно стоять на охране традиционных ценностей 
и повторять на весь мир простые вещи, которые будут звучать как откровение: семья — это 
мама и папа, брак — это союз мужчины и женщины. Можно быть социальным государством, 
не развращая при этом своих граждан, не порождая целые поколения, которые никогда не 
ходили на работу (да, в Германии такие есть). И можно возвести свой суверенитет в статус 
абсолютной ценности, окончательно зацементировав себя как глобальную 
традиционалистскую державу, а остальные будут вынуждены это принять. 

Life.ru 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 18.02.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63,77  ▲ 0, 46 

EUR 69,09 ▲ 0, 47 

9. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


